



BESANÇON

**Idée : collecter  
à vélo  
les biodéchets  
des restaurateurs**

Photo ER/Franck HAKMOUN

› PAGE 4

# Les hôtels 4 étoiles arrivent dans le Doubs

**Et ils sont principalement  
l'oeuvre des Constructions  
DE GIORGI**

**Le Victor Hugo:  
Infrastructure, élévations,  
couverture et étanchéité,  
menuiseries extérieures  
signées DE GIORGI**

**BESANÇON**

En quelques années, les hôtels 4 étoiles ont fleuri dans le département. Comme le nouveau « Victor Hugo » en face de la gare Viotte. Photo ER/Arnaud CASTAGNE

› PAGES 2-3

# Un deuxième hôtel 4 étoiles à Besançon

**Pendant longtemps, le Mercure fut le seul 4 étoiles de Besançon et du Doubs. Ils sont sept aujourd'hui dans le Département. Dont le Victor-Hugo, qui vient de recevoir ses distinctions tout récemment.**

Il y a encore cinq ans, environ, il était tout seul, assis sur ses quatre étoiles à dominer le monde de l'hôtellerie dans le Doubs. Le Mercure n'est plus, loin de là, le seul quatre étoiles du département. Et même plus le seul de Besançon.

Presque en face de la gare, ce qui était l'ancien Florel, est devenu le « Victor-Hugo ». « On a choisi ce nom parce qu'il parle à tout le monde. Même les touristes les plus lointains savent qui est Victor Hugo », note Charline Houser, la gérante de l'hôtel.

## Une piscine devant les chambres

Histoire de souligner cette filiation au grand homme,

les moquettes s'imprègnent de l'écriture de Hugo. Et dans chaque chambre, une reproduction différente d'un des nombreux dessins de l'écrivain sert à personnaliser le lieu.

C'est avec ce genre de petits détails que l'on décroche la fameuse étoile numéro quatre. « Oui, c'était ce qui était recherché lors du lancement de l'extension des lieux. On voulait passer en quatre étoiles. Pour cela, il a fallu satisfaire à de nombreux critères. Parmi eux, nous avons créé un espace détente avec deux jacuzzis, un sauna, un hammam, une salle de sport et surtout cette piscine extérieure. » Un très gros investissement d'environ trois millions d'euros pour l'ensemble.

L'entreprise vient, ainsi, de finir le troisième étage de sa fusée qui s'appelait à l'origine « Florel ». Lors du rachat du premier bâtiment en 2003 par Daniel Houser, l'hôtel faisait 20 chambres. Avant une nouvelle extension qui a permis de rajouter

30 chambres en 2010. Puis ces travaux finaux qui ont permis d'agréger 20 chambres et quatre étoiles en guise de cerise sur le gâteau.

## Une clientèle de week-end

Avec la réduction de certains espaces, l'hôtel Victor-Hugo abrite aujourd'hui 65 chambres.

Du fait de ces périodes différentes, les prestations sont assez différentes et permettent de proposer une gamme de prix assez large pour une nuit, de 89 € à 189 €.

« Durant la semaine, nous accueillons 70 % de commerciaux, ajoute Charline Houser qui travaille avec sa sœur Anne-Sophie. L'un des objectifs de cette montée en gamme, c'est de toucher une clientèle plus touristique, des gens qui ont envie de se faire un week-end tout confort. On attend aussi beaucoup de la cité administrative qui est en train de se construire juste en face. »

Philippe SAUTER



une piscine (actuellement protégée) et des chambres avec vue. Charline Houser à la direction de ce nouveau 4 étoiles. Photo ER/Arnaud CASTAGNE

**DE GIORGI à l'oeuvre sur ces 3 nouveaux établissements**

### Le Victor Hugo:

Gros-oeuvre, menuiseries extérieures, étanchéité & façades par DE GIORGI

### Le Fontaine-Argent:

Intégré au Domaine St Vincent, vaste complexe de prestige développé et réalisé par DE GIORGI

### Les Rives Sauvages:

Prestation DE GIORGI pour toute la structure béton de l'établissement

## Un nouvel hôtel, en janvier, avenue Fontaine-Argent

Engagé depuis un peu plus d'un an, le chantier de construction du nouvel hôtel de l'avenue Fontaine-Argent est en train de se conclure. « On en est à l'ameublement des chambres, explique Charline Houser. L'hôtel devrait ouvrir à la fin de ce mois de janvier. Mais si c'est une ou deux semaines plus tard, ce n'est pas grave. L'important est de conclure complètement le projet. »

C'est, là aussi, la famille Houser

à la tête de l'hôtel Victor Hugo qui s'est lancée dans ce projet conséquent. Contrairement au Victor Hugo, il ne s'agira pas d'un quatre-étoiles. Le « Fontaine-Argent », c'est son nom, répondra aux critères d'un trois étoiles. C'est un bâtiment neuf qui va abriter quarante chambres.

Ce n'est, d'ailleurs, pas la famille d'hôteliers qui est à l'origine du projet. L'entreprise de travaux publics De Giorgi a construit le

âtiment et l'a proposé aux Houser afin d'en faire un hôtel.

« On a considéré que c'était une occasion à saisir, commente Charline Houser. Le projet complète ce que l'on a voulu faire au Victor Hugo, c'est une offre qui fait un ensemble. » Trois postes devraient être créés au « Fontaine-Argent » situé juste en face de l'institut Saint-Joseph et pas très loin du Mercure de Micoud.

Ph. S.

## Les sept 4 étoiles du Doubs



Photo d'illustration.

- Le Mercure à Besançon
- Le Victor Hugo à Besançon.
- L'Étang du moulin à Bonnetage.
- L'hôtel Taillard à Goumois.
- Les Rives sauvages à Malbuisson.
- L'Atelier de Donat à Malbuisson.
- Le Tillau aux Verrières-de-Joux.

## Et de cinq dans le Haut-Doubs !

Ils ne sont pas beaucoup, mais leur nombre grimpe en flèche ces dernières années. Les hôtels quatre étoiles se comptent sur les doigts d'une main dans le Haut-Doubs. L'Étang du Moulin à Bonnetage, l'hôtel saisonnier Taillard à Goumois, l'atelier de Donat à Malbuisson, le Tillau aux Verrières-de-Joux et à partir de demain, Les Rives sauvages, également à Malbuisson.

Un fait étonnant. La plupart de ces établissements sont ouverts depuis des années voire plusieurs décennies, mais c'est seulement après 2010 que les étoiles se sont alignées. L'Étang du Moulin est donc le plus vieux de cette liste à posséder le précieux label acquis seulement en



Le nouveau 4 étoiles dans le Haut-Doubs, Les Rives Sauvages à Malbuisson. Photo DR

2011. Et tout s'accélère depuis deux ans avec l'obtention des étoiles pour l'atelier de

Donat en 2017. Talonné par le Tillau qui reçoit le sésame début 2019. Enfin, les Rives Sau-

vages possèdent les quatre étoiles depuis quinze petits jours.



L'hôtel Fontaine-Argent pourrait accueillir ses premiers clients dans moins de deux mois. Le « Fontaine-Argent », c'est son nom, répondra aux critères d'un trois étoiles. Photo ER/Franck LALLEMAND